



## Ifigenia Martínez: una mujer que fue pionera en la economía, la política y la academia



Luego de que Claudia Sheinbaum ganó las elecciones a la presidencia, **Ifigenia Martínez y Hernández**, entonces senadora de Morena, comentó a legisladores y su dirigencia nacional su intención de colocar la banda presidencial a la primera mujer presidenta en 200 años en México. “Es un cambio de poderes único, histórico”, dijo con voz pausada a los legisladores morenistas en el marco de la pasada Comisión Permanente. Por ello, entre los primeros acuerdos por unanimidad en la bancada de diputados de Morena estuvo la designación de Martínez y Hernández como presidenta de la Cámara de Diputados.

Como mujer, fue pionera en el ámbito académico, económico, político y legislativo. En 1949 se convirtió en la primera mujer en concluir una maestría en Economía en la Universidad de Harvard, y años después, obtuvo un doctorado. Martínez y Hernández fue designada en 1967 como la primera directora de la Escuela Nacional de Economía y fue parte de los docentes que se resistieron a la represión que se dio un año después por parte del gobierno de aquellos años.

Como priista se desempeñó como subsecretaria en Hacienda y Crédito Público (SHCP) y fue diputada federal en la L Legislatura por el tricolor, donde presidió la Comisión de Presupuesto. Cuauhtémoc Cárdenas y Porfirio Muñoz Ledo rompieron con el Partido Revolucionario Institucional en 1987 e Ifigenia Martínez y Hernández fue la única mujer que fue de la mano con ellos, al mismo paso, en la constitución del Frente Democrático Nacional (FDN). Meses después participó en la fundación del Partido de la Revolución Democrática (PRD), fue senadora por el Partido del Trabajo y siguió a Andrés Manuel López Obrador para formar el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena).

<https://latinus.us/mexico/2024/10/6/ifigenia-martinez-una-mujer-que-fue-pionera-en-la-economia-la-politica-la-academia-125345.html>